

FOTO: DIARIO DE XALAPA / OLM-INFORMEX

## DEMANDAN ABASTO DE AGUA



**10 días**  
al mes reciben el abasto  
de agua

**3 horas**  
duró el bloqueo por parte de  
los habitantes de La Estanzuela

**2 fraccionamientos**  
más comparten el abasto del  
líquido junto con La Estanzuela

# Bloquean la carretera Xalapa-Veracruz

■ Habitantes  
demandan restitución  
del abasto de **agua**

DIARIO DE XALAPA

POR JOSÉ MORALES



Página 1 de 2  
\$ 20927.86  
Tam: 647 cm2

LRVERA

Continúa en siguiente hoja

EMILIANO ZAPATA, Ver. (OEM-Informex).- Habitantes de La Estanzuela bloquearon por cerca de tres horas la carretera federal Xalapa-Veracruz, en demanda de que se les restituya la concesión del agua para uso exclusivo de su congregación, toda vez que actualmente comparten el vital líquido con dos fraccionamientos más, lo que provoca que solo tengan el servicio 10 días en todo un mes.

Ante la negativa de los habitantes de La Estanzuela de quitar el bloqueo carretero que generó un embotellamiento de varios kilómetros en ambos sentidos de la carretera federal 180, el gobernador del estado Fidel Herrera Beltrán, acudió personalmente hasta el palacio municipal de Dos Ríos para resolver dicho conflicto.

Desde muy temprana hora, habitantes de La Estanzuela acudieron al

palacio municipal de Emiliano Zapata, buscando que el alcalde Fernando Retureta García se comprometiera a solicitar a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), que la concesión donde se marca que el agua es para dicha congregación y para dos fraccionamientos más, pase a ser de uso exclusivo de La Estanzuela, tal y como se plasmó originalmente en dicha concesión.

## Tomaron la carretera alrededor de las 12:00 horas

Sin embargo, y luego de que el alcalde no fue localizado pues se encontraba de recorrido por algunas comunidades, los integrantes del Comité de Agua de la Estanzuela decidieron tomar ayer la carretera federal 140 alrededor de las 12:00 horas.

Luego de bloquear la carretera, exigieron una solución a su problemática, de lo contrario, afirmaron que se quedarían en plantón permanente.

Jorge Alberto Villa López, presidente del Comité de Agua de la Estanzuela, expresó que la decisión de tomar esas acciones, se debió a que a pesar de haber realizado diversas reuniones con Ligia Carrillo de Conagua, esta persona prácticamente deslindó a esa dependencia federal de toda responsabilidad y culpó de todo al municipio.

Ante esa, situación, aseguró que el pueblo se molestó, pues prácticamente están siendo despojados del agua, por los nuevos desarrollos, además, afirmó que para la Conagua no son terceros afectados.

Refirió que de acuerdo a ley de Aguas Nacio-

nales en su capítulo 5, esta señala que se dan las facultades necesarias a la concesionaria, para que en su caso se pueda modificar la concesión.

Aseguró que la decisión de tomar la carretera, no fue del comité de agua de la Estanzuela, sino del pueblo entero, quien exigió una respuesta definitiva y no "palabrería".

Fue tal la determinación de los inconformes, que ni los negociadores de la subsecretaría de Gobierno, el propio subsecretario de Gobierno Francisco Portilla, el alcalde de Emiliano Zapata Fernando Retureta García y elementos de la Policía Federal Preventiva, lograron persuadir a los manifestantes de levantar el bloqueo.

Ante estos hechos que generaron largas filas de carros por alrededor de 10 kilómetros sobre dicha vía federal, algunos conductores se desesperaron y buscaron alternativas para retornar, por lo que con ayuda de algunos pobladores de Dos Ríos, rellenaron costales para brincar el camellón.